



**Intervention de Pierre CHERET , fils de résistant et Déporté**  
**Après lecture du Message des Associations issues des Déportations**

**Pour la FNDIRP**, il est essentiel de se rappeler que durant les 20 années qui séparèrent la Première de la Seconde Guerre mondiale, avec pourtant un Front populaire porteur d'espérance sociale, d'unité et de Paix face aux fascismes, **ces 20 années furent celles de la montée en puissance des extrêmes droites en Europe**, en France et qui enfantera le Nazisme exterminateur chez les allemands avec leurs lots d'infames collaborateurs dans plusieurs pays.

**Alors que nos « déportés » n'auraient plus voulu de cela**, nous voyons se confirmer, ici et ailleurs, un retour des idées nationalistes, nauséabondes, racistes, antisémites, sous toutes leurs formes s'infiltrant dans le rejet des politiques austéritaires, inégalitaires européennes, brisant en cela, ici, les valeurs nées du Conseil National de la Résistance.

**Ces idées fascisantes et racistes, des gouvernants en Europe ou des élus y compris en France les expriment ouvertement.** Stimulant et enracinant les mises en concurrence malsaines et les haines ; méprisant les droits humains des migrants qui fuient les guerres et la misère; créant d'importantes tensions dans le Monde à l'instar des conflits provoqués par le Président nationaliste russe Poutine, par les terroristes du Hamas et maintenant le potentiel génocide des palestiniens engagé par le gouvernement d'extrême-droite israélien avec leurs cortèges de familles endeuillées, en survie ou prises en otage...

**La vigilance et faire peur en espérant en tirer bénéfice électoralement ne suffit plus**, il faut aussi démasquer les impasses, les illusoirs

programmes et la dangerosité de ces idées pour les combattre...

**Les Voix de nos déportés ne doivent pas s'éteindre**, nous appelons à être fidèle à leurs serments et leurs combats exprimés lors de la libération des camps de la Mort... C'est pour ces raisons que **l'Assemblée Générale FNDIRP du Pas De Calais a voté à l'unanimité une Résolution** dont je vous donne les conclusions...

**« OUI ! IL EST URGENT DE DONNER UNE CHANCE A LA PAIX SI INFIME SOIT-ELLE !  
LES VOIES DIPLOMATIQUES DOIVENT SE POURSUIVRE ET S'INTENSIFIER ! LES DECISIONS DE L'ONU DOIVENT ETRE RESPECTEES !**

**L'Europe et les gouvernements européens s'honoreraient d'être des faiseurs de diplomatie plutôt que des faiseurs de guerre ... et de surarmement...**

**Nous, filles et fils ou Amis des Déportés, Internés et Résistants**, Héritiers de ces valeurs et de ces engagements nous voulons opposer aux voix de la guerre sans fin, celles de l'urgence de préserver les équilibres de notre Monde, de donner à notre jeunesse un horizon débarrassé de l'angoisse du lendemain et pour y arriver nous avons besoin d'agir pour une Paix partagée et durable...

**Nous appelons toutes Citoyennes et tous citoyens**, toutes les organisations qui partagent cette volonté à prendre des initiatives nous rassemblant afin de faire entendre avec détermination les voix de la raison humaine ...  
Pour toujours dire **Plus Jamais ça !!! .»**

Avion, le 28 04 2024